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全国人大代表叶青：

连提车改十年，希望今年试点
本报特派记者 赵文竹 3月6日发自北京

“我就不按常理出牌”

“去年叫加强公车管理，今年
是深化公车改革，提法不一样，有
进步。”叶青说，他看到政府工作
报告时很激动，“毕竟是我提了十
年的东西，有种满足感。”

对自己在官员中显得很另类
的说法，叶青直言：“我就是不按
规则出牌。我是大学教授出身，能
当副厅级干部已经很值了，我也
不怕这些观点得罪人，大不了回
大学教书。”

但叶青称，还是很高兴有人
大代表和副厅级干部这样的身
份。“这两个身份对我帮助很大，
正是一个可以享受公车的人提
公车改革才会产生更大的影响

力，如果我不当代表，不当官了，
再提可能就没有这么大的价值
了。”

平阴公务自行车挺好

叶青在微博上转发了山东平
阴公务自行车的消息。“在一个县
城里推广公务自行车是非常有意
义的，县城街道窄，开车既浪费资
源也容易堵。”叶青说。节能减排
全民行动实施方案里提到“一三
五”，而他认为应该是“三五一
零”，即来回三公里以内尽量走
路、五公里以内骑车、十公里以上
才开车。

叶青认为，公车改革存在两
大障碍，一个是认为领导开车不
安全，一个就是所谓的待遇论，

“很多人觉得自己从科长、处长好
容易到副厅，就该每年花十几万
元享受公车待遇。”

“反对车改可能有一万条理
由，但坚持车改就一条理由———
节约。”叶青说。

车改补助应设上下限

叶青对2012年车改提出四条
建议。“首先应明确界定公车概
念。”叶青说，除了警车、垃圾环卫
车、公立医院救护车外，公车应包
括党政机关、财政拨款的事业单
位、公检法的一部分车，凡是用公
共资源购买的车都应纳入公车改
革范围。

“一辆车每年最少三万块司
机费，除非自己开，才能免掉这部

分钱。”叶青建议的第二点是，公
车费用一定要统一加上司机的
钱。“此外，车改方案最重要的一
点是制定交通补助的上下限。”叶
青说，“补助应细化到正科副科、
正处副处、正厅副厅，然后各省再
根据财政情况定具体的数额，但
是不要突破上下限。”

“希望公车改革今年能够出
现几个试点。”叶青说，“国务院公
布几个部委，各个省选一两个地
级市做试点，一步步改进。”他认
为，最终的公车改革应该以货币
化为主，社会化为辅，即平时给官
员发车补，上下班都由官员自己
解决，有接待任务时再去租车，

“一个租车公司就能满足一大批
单位的需求，而不像现在养这么
多车，浪费。”

本报北京3月6日讯(特派
记者 任志方) 全国政协委
员、中国人民解放军军乐团团
长于海建议为国歌立法，这已
是他连续五年提案为国歌立
法。

于海说，目前有很多滥用
国歌的现象。有人把国歌当成
铃声；在葬礼、商业性、娱乐性
的活动中放国歌。

于海建议，国歌应尽快像
国旗、国徽一样立法。对将国
歌作为广告或者其他牟利手
段的行为，应用法律惩罚。

政协委员于海：

国歌被滥用

应立法保护

全国政协委员倪萍的“哑
巴说”引发争议。日前，倪萍详
细解释了事情经过。

倪萍说，当时身边正有委
员在接受采访，她也觉得自己
接受采访已经很多，就婉拒
了。但不明白为什么自己的意
思会被曲解。

同时，她表示今年做了三
个提案。第一个是关于文化产
业；第二个是儿童不能留守；
最后一个是保护非物质文化
遗产名录之外的文化遗产。

(宗合)

政协委员倪萍：

我不是哑巴

今年仨提案

他是大学教授，当上副局长

后立刻炒掉司机，尝试一个人的

“叶氏车改”。他也是近10年来以

官员和人大代表身份，每年都提

公车改革的唯一一人。3月6日上

午，全国人大代表、湖北省统计

局副局长叶青接受本报专访。

叶青接受本报记者（右一）
采访。 本报记者 王媛 摄
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